

Más del 50% de los departamentos exportadores del país crecieron en sus ventas externas en 2025

Antioquia, Bogotá, Cundinamarca, Valle del Cauca y Bolívar, lideraron el top 5 de los departamentos que más exportaron durante el año pasado. De los 30 que más vendieron en el exterior, 16 tuvieron incrementos al comparar con 2024. Del lado de los productos, petróleo, café, oro, carbón y banano, lo más solicitado por compradores internacionales.

De los 30 departamentos que exportaron por encima de los US\$10.000, 16 de estos aumentaron sus exportaciones en 2025, de acuerdo con cifras oficiales con análisis de Analdex. En general, petróleo, café, oro, carbón y banano, fue el top 5 de los bienes más compradores en el exterior.

En 2025, Antioquia fue el departamento más exportador con US\$10.786 millones, con un aumento de 22,6% vs 2024 y una participación 21,5% en el total de las exportaciones; oro, café y banano, fueron los bienes que apalancaron este crecimiento de Antioquia.

“Es positivo que los principales centros productivos del país hayan aumentado sus ventas al exterior y que hayamos podido superar la barrera de los US\$50.000 millones. Sin embargo, por el potencial de Colombia deberíamos estar por el orden de los US\$100.000 millones. La meta para este año estaría alrededor de los US\$60.000 millones”, señaló Javier Díaz Molina, presidente ejecutivo de Analdex.

Luego de Antioquia, estuvieron Bogotá (US\$5.761 millones, aumento de 17%, participación de 11,5%); Cundinamarca (US\$2.833 millones, incremento de 3% y participación de 5,6%); Valle del Cauca (US\$2.753 millones, aumento de 15,4% y participación de 5,5%) y Bolívar (US\$2.368 millones, aumento de 4,2% y participación de 4,7%).

Al mirar por regiones, Caribe sumó US\$10.547 millones, con una caída de 11,9% frente a 2024, explicado por la disminución de exportaciones de carbón. En tanto que el Eje Cafetero creció 10,2%, alcanzando los US\$2.429 millones, y Suroccidente con US\$3.105 millones y un aumento de 16,4%.

Por otro lado, los bienes minero energéticos contaron con una participación de 51,5% y los productos no minero energéticos, 48,5%. Si solo se toman en cuenta estos últimos, el aumento fue de 20% frente al 2024, al registrar US\$26.395 millones.

En cuanto a destinos de las exportaciones totales, Estados Unidos sigue en el primer lugar, a pesar de los aranceles que entraron en vigencia en 2025, con un aumento de 3,7% y US\$14.868 millones.

El top 10 de las empresas más exportadoras de Colombia en 2025 fueron Ecopetrol, Drummond, Federación Nacional de Cafeteros, Continental Gold, Carbones del Cerrejón, Refinería de Cartagena, Frontera Energy Colombia, Comercializadora Internacional Eslop, Aris Mining y C.I. Trafigura Petroleum Colombia, lo que demuestra que el sector minero-energético del país sigue teniendo una gran importancia en la canasta exportadora.